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时政新闻 AA03

中国南方航空股份有限公司
副总经理陈港

加快以郑州为核心
的中原地区航空物流业
的发展

中国南方航空股份有限公司副
总经理陈港说，尽管中西部地区航空
物流产业正在崛起，但是目前仍然存
在着产品结构单一，基础薄弱的不
足，这对当地发展航空物流产业有一
定的影响。“我们建议可从以下4个方
面进行完善，加快以郑州为核心的中
原地区航空物流产业的发展。”陈港
说，一是发展郑州为区域转运中心。
货运覆盖的市场不只是一个城市，而
是多个城市群。二是政府实施开放
的支持政策。三是加快郑州“大通
关”体系建设，四是利用城际间联运
实现航空网络拓展。

国际航空物流发展与中原经济区建设高层峰会昨日召开

航空物流精英给河南支招
要想富，先建高效物流网
称河南很给力，不但给了动力，还给了创造力
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昨日下午，作
为 2012 中 国（郑
州）国际航空物流
对接会的重要组成
部分，国际航空物
流发展与中原经济
区建设高层峰会在
郑州国际会展中心
隆重举行。来自航
空、物流界的精英
们建言献策，旨在推
动郑州航空经济综
合实验区建设，促进
河南航空物流业的
发展。嘉宾们认为，
虽然河南省的国际
航空物流建设仍处
于发展初期，但发展
潜力巨大，前景十分
光明。各航空公司
和货代企业 的 代
表，也提出希望来
郑州发展，共同开
拓航空物流市场。
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美国联合包裹公司亚太区货运总裁陈颂铭介
绍说，UPS公司已经有100多年的历史，去年的营业
额达到了531亿美元，全球有员工39.8万人。中国
区成立于1988年，总部位于上海。中国服务地域，
业务覆盖330多个城市，员工数量6100多人。

他认为，战略合作关系对供应链管理非常重
要。一般合作关系与战略合作关系的区别在于，一
般合作关系以交易为基础，追求的是短期利益，单向
信息流动，零散的解决方案，是一对一的关系，只能
做到单赢，通常思考的问题是：“我能为你做什么？”
而战略合作关系，则是双方有共享的愿景，可以创造

价值，是伙伴关系，信息共享，可以咨询协商式沟通，
有整体综合方案，是多方伙伴关系，可以做到共赢，
通常思考的问题是：“我们怎样能共同创造价值？”

谈到UPS公司与河南省的战略合作关系时，陈
颂铭说，UPS与以郑州为基地的主要制造厂商和客
户开展合作，为他们提供供应链解决方案的支持。
河南省和郑州市政府领导高度重视物流业的发展，
为行业的发展提供了积极的环境和大力的政策支
持。UPS通过结合自身航空公司的运能，并和其他
商业航班开展合作，为河南省和郑州市打造一流的
整合型航空物流服务。

美国联合包裹公司亚太区货运总裁：陈颂铭 为河南打造一流的整合型航空物流服务

中国货运航空有限公司总经理朱益民说，如今东
航资产已经超过1100亿元，由400多架平均机龄不满
7年的大中型飞机构成的东航机队，每年为全球7000
多万旅客提供服务，旅客运输量位列全球第五。他
说：“河南正站在大发展、大变革的历史机遇期，优先
和快速发展国际航空物流，有利于加快推进中原经济
区的建设。虽然目前河南的国际航空物流建设仍处
于发展初期，但发展潜力巨大，前景十分光明。”

从近几年空运进出口货量来看，2010 年以
前，郑州空运货运吞吐量一直处于平稳增长态
势，2011 年出现井喷式发展，空运货邮吞吐量达

到 10.28 万吨，但是，空运总量仍然偏少，且以国
内货物为主，还难以支撑国际定期航班的开通。
从国际定期货运航线开通情况来看，目前郑州仅
开通了香港、莫斯科、阿姆斯特丹等几条国际货
运航线，且航班不够稳定，空运需求分流情况较
为严重，郑州新郑机场的空运中转枢纽地位尚未
真正建立。

不过，随着中原经济区的加快建设，中原地区经济
的真正崛起，依托国家的政策支持、河南地区优越的地
理位置以及强劲的国际进出口需求潜力，以郑州为中
心，辐射中原地区的航空物流网络发展潜力巨大。

中国外运长航集团有限公司副总裁陶素云说，
伴随着大规模的制造业向中西部转移，特别是新兴
产业和先进制造业的落户与发展，将给中原经济区
现代物流服务体系提出较高的要求。河南省作为
东部地区产业转移、西部地区资源输出和南北区域
交流合作的战略通道，有义务也有条件加快现代综
合交通体系建设，促进现代物流业发展，从而加速
中西部地区新型工业化和城镇化进程，促进区域协
调发展，在全国范围内优化产业分工格局。

“要想富，先修路。”陶素云说，如果用与时俱进的观

点来看，这句话现在来讲，就是要建设高效通达的物流
网络，这有助于降低经济运行的成本和提高经济运行效
率。这里面，我们又面临着两个重要任务，一是有四通
八达的交通通道，二是有着发达的物流体系。

陶素云说，我国传统的航空货代企业正在加快
向航空物流的转变，服务链条和服务内容正由单纯
运输代理服务向运输、仓储、装卸、加工、整理、配送
等一体化的综合服务及“空地联运”“多式联运”等
多种模式共存的方向发展，并不乏一些高端的供应
链物流服务。

富士康科技集团物流总处协理刘文祥说，就全
球制造业布局来说，欧美等国经济危机，为了降低
成本，投资成本和劳动力成本相对低廉等优势使
得国际制造业中心向中国等“金砖四国”转移。就
中国内陆制造业迁移态势而言，转型升级，产研配
套，就近供应，开疆拓土，进军中西部。物流与国际
供应链的融合，可以说是一方有“求”，五洲呼应，

“链”动全球。他提出了产业迁移与航空物流配套
的战略建议，产业迁移，要布局中西部，航空配套则

是先到先得。刘文祥从企业物流视角来看郑州航
空经济示范区的建设，他认为，郑州区位优势是不
可多得的。郑州的区域竞争力也正在提升，既是中
原经济区的中心，又有丰富的人力资源，物流网络
承东启西，连南贯北。郑州有较为成熟的投资环
境，政府管理高效且具亲和力。郑州还有日趋完善
的基础配置，铁路、公路、机场一个也不少。可谓是
中原之心，物流天下。“河南省很给力，不但给了动
力，还给了创造力。”

中国外运长航集团有限公司副总裁：陶素云 要想富，先要建设高效通达的物流网络

富士康科技集团物流总处协理：刘文祥 河南省很给力，不但给了动力，还给了创造力

高层峰会现场，嘉宾们畅谈郑州未来航空物流业的发展。高层峰会现场，嘉宾们畅谈郑州未来航空物流业的发展。
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